# Salmo Tierra – Salva Tierra et la problématique du « déversoir » de Masseys

## Depuis des années, des saumons s'épuisent à vouloir passer Masseys ...

Depuis la mise en service de la nouvelle passe à poissons de la centrale de Masseys, les saumons attirés per l'appel d'eau du déversoir plus fort que celui de la passe, se fatiguent, s'abiment, se blessent et meurrent mettant ainsi à mal la continuité écologique et tout particulièrement la montaison des saumons tant mises en avant par toutes les autorités concernées

En février 2018, devant cette situation connue et constatée par tous mais non traitée, Salmo Tierra prend l'initiative et propose une rencontre à tous les acteurs locaux intéréssés et plus ou moins impliqués :

- Mr Jean-François Chalot, gérant SARL barrage Masseys
- Mr Jean Baucou, maire de Navarrenx
- l'Agence Française de Biodiversité
- la FD 64 de Pau
- Migradour
- l'AAPPMA d'Oloron

Un dossier complet avec photos à l'appui est également transmis à chacun.

Cette démarche déplait alors manifestement à certains des précités ... qui la font avorter (pourquoi?)

Salmo Tierra, dans la foulée, propose à l'AAPPMA d'Oloron de travailler ensemble cette question afin de la reformuler plus administrativement en lien avec l'usinier.

Un responsable de l'AAPPMA s'engage à participer mais ... ne participera jamais ( pourquoi ? )

#### En 2018, des saumons s'épuisent toujours à vouloir passer Masseys ...

Dès 2019, Salmo Tierra engage une concertation avec l'usinier qui a pour objectif de traiter la problématique du déversoir à travers les projets de la centrale soumis à l'OFB et à la DDTM

#### En 2019, des saumons s'épuisent toujours à vouloir passer Masseys ...

### En 2020, des saumons s'épuisent toujours à vouloir passer Masseys ...

Pour mémoire, en juin 2021, l'usinier obtient l'autorisation ponctuelle de baisser le débit du déversoir : plus de 200 migrateurs dont au moins 120 saumons empruntent la passe le jour même !

### En 2021, des saumons s'épuisent toujours à vouloir passer Masseys ...

Depuis 2019, Salmo Tierra est donc en concertation avec l'usinier qui propose aux services qualifiés des projets susceptibles de régler l'anomalie mortitère de ce déversoir.

En 2022, Salmo Tierra, face aux diverses informations contradictoires et constatant les réponses dilatoires de la part des autorités responsables, sans cesser sa relation avec l'usinier, décide :

- de solliciter directement l'OFB et la DDTM afin d'obtenir une solution à ce grave problème de continuité écologique
- et si besoin, d'informer la presse, d'organiser des manifestations et de déposer des recours

### Pour que 2022 soit la dernière année où des saumons s'épuisent à vouloir passer Masseys ...